

CINCO VILLAS

Las Jornadas por el Nacimiento de un Rey llenarán Sos durante todo el fin de semana

● La recreación histórica que se celebra es una Fiesta de Interés Turístico y atrae cada año a numerosos visitantes

● Se incluye en el 50 aniversario de la declaración como conjunto histórico

SOS DEL REY CATÓLICO. Todo está listo para que desde hoy y durante todo este fin de semana Sos pueda regresar de nuevo a 1452. Fernando II de Aragón nació en el Palacio de Sada un 10 de marzo. La fecha ha formado parte del calendario festivo de esta villa de infanzones, pero desde hace 10 años se organizan las Jornadas por el Nacimiento de un Rey. La recreación histórica es Fiesta de Interés Turístico y durante estos días consigue que los establecimientos hosteleros puedan colgar el cartel de completo para las más de 400 plazas disponibles.

El Ayuntamiento y la Asociación de Empresarios Turísticos se encargan de organizar un programa que cuenta con la implicación de todos los vecinos. Desde los textos a las luces, el sonido y las propias teatralizaciones a la decoración de las ca-

lles que a lo largo del fin de semana acogerán el mercado medieval y los diferentes actos del programa «aunque lo más recomendable es ponerse un traje de la Edad Media y mezclarse por las calles empedradas de la villa para vivir un trocito de nuestra historia», recomienda Felipe Díaz, el presidente de los hosteleros locales.

Entre las novedades de esta edición destaca el Juego de Pistas vinculado a la Ronda de Tapas Medievales. La Asociación de Empresarios Turísticos ha editado un folleto, con la colaboración de DPZ, en el que se plantea un juego de pistas para que las familias y visitantes de la villa puedan conocer algunas particularidades sobre la historia local y el patrimonio de Sos. Las recreaciones históricas se centrarán en esta edición en el armamento y la indumentaria en la época de los re-

yes Católicos y correrán a cargo de Los Lobos, que se encargarán también de un taller participativo de tiro con arco. Además para mañana sábado se ha incluido un campeonato de bajada en una más que peculiar bicicleta de madera.

La celebración de este año se integra en el ciclo que se ha organizado para conmemorar el 50 aniversario de la declaración de Sos del Rey Católico como Conjunto Histórico Artístico, y que están encaminado a promocionar el patrimonio de esta población que pasó de tener serios problemas de conservación a ser considerada como uno de los Pueblos más Bonitos de España y a que cada año su oficina de turismo recibe más de 40.000 visitantes.

Esta misma tarde, a las 19.00, el concierto de la Coral de Sos en la capilla de San Martín dará paso al Anuncio del Nacimiento Real, primera de las representaciones a las 20.00 horas, en la Lonja Medieval. A las 20.30 hay prevista una chistorrada y música para celebrar la llegada de Doña Juana Enríquez, madre del rey, al municipio de Sos del Rey Católico.

NOELI BARCELÓ

Felipe Díaz «Se ha convertido en una fiesta popular con carácter turístico»

ENTREVISTA

Preside la Asociación de Empresarios Turísticos de Sos que, con el Ayuntamiento, impulsa esta fiesta, declarada de interés turístico de Aragón y que cumple 10 años

Hace 10 años decidieron impulsar las Jornadas por el Nacimiento de un Rey.

Nos planteamos la necesidad de organizar una fiesta antes de la Semana Santa para desestacionar el turismo que bajaba mucho desde el puente de diciembre hasta la Semana Santa. Teníamos la fecha del nacimiento del rey, que además se había conmemorado siempre, así que planteamos una teatralización.

¿Cómo fueron esos primeros pasos?

Hablamos con una amiga de Sos

que tiene un grupo de teatro en Pamplona, recuperamos un texto y ese año ya hicimos la Llegada de la Reina, y Juan II entregó a los sosenses el título de Infanzones y el Infanzón del Año a los voluntarios de la Expo. A la gente le gustó mucho.

Desde entonces han seguido ampliando el programa.

Cada año hemos ido añadiendo representaciones históricas, incorporamos las rondas de las tapas medievales, la decoración de las calles y conseguimos pender que alquilamos para decorar las calles. Costó mucho afianzar los primeros años, pero a partir del cuarto ya tuvo más repercusión. **Además hay mucha implicación por parte de los vecinos.**

Sí, se involucraron más en las representaciones de las que antes se encargaba el grupo de teatro. Añadimos el desfile de los Infanzones,



Felipe Díaz. HA

el Anuncio de la Llegada y Las comidillas del Mercado.

Y en 2015 se reconoció como Fiesta de Interés Turístico. ¿Qué supuso? Fue su reconocimiento oficial. Supuso dejar atrás la incertidumbre de si saldría adelante la siguiente edición. Hoy prácticamente toda la

población de Sos participa de una manera u otra. Se ha convertido en una fiesta popular con carácter turístico que llena las calles y las más de 400 plazas hoteleras.

¿Cuentan con ayuda suficiente?

La Asociación de Hosteleros organiza la fiesta en colaboración con el Ayuntamiento. Todavía no sabemos si recibiremos la subvención de Turismo. Contamos con nuestro presupuesto, alguna ayuda de la DPZ, de asociaciones locales y, sobre todo, con la colaboración vecinal.

N. B.